

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

12 de Agosto 2021



Pemex necesita socios para apuntalar producción: BBVA

Pemex necesita de la ayuda de empresas privadas para mantener e incrementar su producción de hidrocarburos.

Si Petróleos Mexicanos (Pemex) quiere alcanzar la meta de producir 1.8 millones de barriles diarios en 2021, deberá sumar la ayuda de socios, consideró el [banco BBVA](#).

De acuerdo con un análisis realizado por el banco, para que la empresa productiva del estado alcance la meta de producción de crudo establecida para este año, necesitará socios en las actividades de exploración y producción.

La petrolera nacional, estableció el [18 de marzo una meta de producción de crudo para este año de 1.8 millones de barriles diarios](#), para alcanzar una meta sexenal de 2 millones de barriles diarios en 2024.

Si bien la producción de Pemex se ha incrementado en comparación al 2020 y se ubica en promedio en 1.75 millones de barriles diarios al segundo trimestre del año, estos números suman condensados y las aportaciones de sus socios.

“Es importante mencionar que la producción petrolera ha mostrado una tendencia creciente desde el tercer trimestre de 2020”, aseguró BBVA en su reporte.

“El avance en la producción petrolera de los trimestres recientes se explica tanto por el mantenimiento de la producción en campos maduros como por la progresiva mayor producción de los más de veinte nuevos campos petroleros”, añadió.

BBVA asegura que si bien la mayoría de la producción no es de socios o de condensados, el 83% del incremento se debe a la contribución de la empresa productiva del estado, por ello es importante que los socios incrementen la producción para ayudar al cumplimiento de la meta.

Por ello, la inversión en nuevos campos petroleros será tan importante como estabilizar la producción de campos maduros que se encuentran en declive, señaló BBVA.

“Para alcanzar la meta de producción petrolera de 1.802 millones de barriles diarios para 2021, Pemex tendrá que producir un promedio de 1.858 millones de barriles diarios durante el segundo semestre del año”.

Para lograr este objetivo, la producción en nuevos campos tiene que alcanzar 290 mil barriles diarios.

“En relación al tercer trimestre de 2020, la producción petrolera se incrementó en 80 mil 700 barriles diarios al segundo trimestre de 2021. Este aumento en producción petrolera se explica por un incremento de 67 mil ; 2 mil 700 y 11 mil barriles diarios en la producción de Pemex, socios y condensados, respectivamente”, explicó BBVA.. OGM

Busca Pemex reforzar seguridad en el Bajío

El GRAME de Pemex en la región del Bajío llevó a cabo su tercera reunión de trabajo para reforzar las medidas de seguridad industrial en las instalaciones.

El Grupo Regional de Atención y Manejo de Emergencias (GRAME) de Petróleos Mexicanos (Pemex) conformado por representantes de centros de trabajo ubicados en los estados de Guanajuato, Querétaro y Michoacán, llevó a cabo su tercera reunión de trabajo de este año.

El objetivo de las reuniones es fortalecer los planes de respuesta a emergencias establecidos dentro de los lineamientos del sistema de Seguridad, Salud en el Trabajo y Protección Ambiental (SSPA).

El principal objetivo del GRAME es reforzar la capacidad de respuesta humana, técnica y material para enfrentar cualquier posible contingencia, así como mantener una comunicación clara y fluida con autoridades en materia de protección civil y seguridad, de los tres niveles de gobierno.

Durante la reunión se acordó realizar un programa con las fechas previstas para llevar a cabo los simulacros de emergencia mayor en estas entidades, así como la descripción del tipo de emergencia que simularán.

“Estas acciones refrendan el compromiso de Pemex con la cultura de prevención de accidentes entre sus trabajadores, a fin de mantenerse a la vanguardia en materia de seguridad y protección ambiental”, informó la empresa en un comunicado.

Tan solo la semana pasada, [la empresa registró tres incendios en sus instalaciones](#), mientras que los accidentes continúan incrementándose.

El índice de frecuencia de accidentes al interior de las instalaciones de Pemex pasó de 0.18 en el segundo trimestre del 2020 a 0.36, lo que representa un incremento del 100%.

En los primeros tres meses del año, el índice de accidentes de la empresa productiva del estado había aumentando 9.5% en comparación al 2020.

De marzo a junio la frecuencia con la que suceden accidentes en las instalaciones de la petrolera se incrementaron en 56.2%. OGM

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

12 de Agosto 2021

2

4 trabajadores lesionados en explosión en la planta Santa Catarina

Protexa informó que cuatro trabajadores resultaron lesionados tras la explosión de su planta en Nuevo León.

Protexa informó que cuatro trabajadores resultaron lesionados en una explosión y posterior incendio registrado en la planta de Santa Catarina en el estado de Nuevo León.

De acuerdo con los reportes de protección civil del estado, el accidente sucedió a las 14:40 hrs en las instalaciones ubicadas en la carretera a Saltillo y Cuauhtémoc.

En un comunicado de prensa, la empresa informó que los cuatro lesionados fueron trasladados a un hospital de IMSS cercano.

Protección civil evacuó la zona aledaña como medida preventiva.

“En este momento se encuentran ya los cuerpos de auxilio en la empresa Protexa, en Santa Catarina, donde hace unos minutos se registró una explosión, causando un incendio. La fuga de material para producir asfalto ya está controlada y se está trabajando para sofocar el incendio”, informó el gobernador del estado Jaime Rodríguez en su cuenta de Twitter.

Lamentablemente la empresa informó por la tarde que dos trabajadores fallecieron debido a la explosión e incendio registrado en la planta. OGM



Cae 53.9% aprovechamiento de gas de Pemex

Durante el segundo trimestre del año, el aprovechamiento de gas de Pemex disminuyó en 53.9% en comparación al 2020.

En el segundo trimestre del 2021, el aprovechamiento de gas hidrocarburos de Petróleos Mexicanos (Pemex) disminuyó en 53.9% de un año a otro.

De abril a junio, el envío de gas a la atmósfera en los campos de la empresa productiva del estado sumaron 608 millones de pies cúbicos.

Durante los primeros tres meses del año, los envíos de gas a la atmósfera sumaron 712 millones de pies cúbicos.

En comparación al segundo trimestre del 2020, el aprovechamiento de gas se ubicó en 91.4%, el equivalente a 395 millones de pies cúbicos.

Pemex explicó que el incremento en la cantidad de gas que se libera se debió al incremento en la producción en los activos Ku, Maloob y Zaap.

Así como la falta de infraestructura para el acondicionamiento de gas en el campo Ixachi, fallas en la planta eliminadora de nitrógeno y fallas en los equipos de compresión de gas. OGM



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

12 de Agosto 2021

3

Mezcla mexicana recupera parte de las pérdidas de la semana pasada

La mezcla mexicana gana 1.38% impulsada por la caída en los inventarios de crudo y gasolina en Estados Unidos.

La mezcla mexicana de petróleo registró una ganancia de 1.38% o 0.32 dólares frente al precio de cierre del martes, al cotizarse en el mercado energético internacional en 65.24 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex).

Con el resultado obtenido hoy, el petróleo mexicano alcanzó promedio anual a 61.53 dólares por barril.

Pese al resultado registrado hoy, desde el lunes de la semana pasada el petróleo mexicana ha perdido 8.42% debido a los temores de que la tercera ola de COVID-19 ralentice la economía de China y Estados Unidos.

El petróleo WTI cerró este miércoles con un alza de 1.4%, hasta 69.25 dólares el barril, tras un cambio de tendencia en reacción a un descenso semanal en las reservas.

Mientras que el Brent para entrega en octubre terminó este miércoles en el mercado de futuros de Londres en 71.47 dólares, un 1.15% más que al finalizar la sesión anterior.

Por su parte, los contratos de gasolina con vencimiento en septiembre sumaron 3 centavos y terminaron en 2.30 dólares el galón, mientras los de gas natural para entrega el mismo mes restaron 3 centavos hasta 4.06 dólares por cada mil pies cúbicos.

El petróleo comenzó la jornada a la baja al trascender que la [Casa Blanca había llamado a la alianza OPEP+](#) a incrementar su suministro para apoyar la recuperación económica.

No obstante, la Administración Biden dijo más tarde que sus comunicaciones con los productores del cártel petrolero y sus aliados tienen carácter de largo plazo y no implicaban una respuesta inmediata por su parte.

Asimismo, el mercado recuperó la energía tras conocerse un descenso semanal de 400 mil barriles en las reservas de crudo, así como una caída de 1.4 millones de barriles en los inventarios de gasolina.

A mediados de julio, la OPEP+ acordó aumentar su producción conjunta de forma escalonada en los próximos cinco meses, hasta llegar a los 2 millones de barriles diarios adicionales en diciembre.

“Estamos tratando con miembros relevantes de la OPEP+ sobre la importancia de los mercados competitivos en el establecimiento de los precios”, dijo el asesor de Seguridad Nacional de Estados Unidos., Jake Sullivan, en una declaración obtenida por CNBC.

Aseguran 5 vehículos huachicoleros y 2 tomas clandestinas en Hidalgo

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH)** y de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** aseguraron cinco vehículos que eran utilizados para transportar hidrocarburo robado, así como dos tomas clandestinas en municipios del **Valle del Mezquital**.

De acuerdo con el reporte federal, los hechos ocurrieron durante un operativo coordinado entre las autoridades estatales y federales en la localidad de **Vicente Guerrero**, en el municipio de Ajacuba, donde los vehículos fueron ocultados entre las milpas, por lo que fueron reportados como robados.

Cerca de la zona fue localizada una toma clandestina de hidrocarburo que fue abandonada, por lo que al sitio acudieron elementos de la **Fiscalía General de la República (FGR)** que abrieron la carpeta de investigación para deslindar responsabilidades.

De la misma manera, fue localizada una **toma clandestina** de hidrocarburo ubicada en la colonia **San Miguelito**, entre los límites de Tlaxcoapan y Atitalaquia, cerca de la carretera Arco Norte, que tenía una manguera conectada para la extracción de combustible.

En el mismo operativo conjunto entre las autoridades estatales y federales fueron localizados 70 tinacos escondidos en un cerro de la población Guadalupe Victoria, en el municipio de **Cuautepec**, así como 200 litros de combustible robado. La FGR inició las indagatorias correspondientes para deslindar responsabilidades, sin embargo, hasta el momento se desconoce el paradero de las personas que se dedicaban a la extracción de combustible en la zona.

Hidalgo es el estado más afectado por las tomas clandestinas de hidrocarburo, al encabezar el primer lugar a nivel nacional desde 2018, de acuerdo con Pemex, por lo que se han detectado **35 municipios con la mayor incidencia de ilícitos** y donde operan siete bandas dedicadas al robo de combustible en el país.

La Secretaría de la **Defensa Nacional (Sedena)** ha identificado la extracción y comercialización de hidrocarburo en las zonas cercanas a la refinería **Miguel Hidalgo de Tula**, donde conectan los ductos y oleoductos con la refinería de Tuxpan, en Veracruz. El Herald

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

12 de Agosto 2021

Guelatao, la tierra de Benito Juárez ya construye su Gasolinera del

Gracias a una cooperativa creada por habitantes del municipio de **Guelatao de Juárez**, el pueblo de **Benito Juárez**, se construye la que será la primera **Gasolinera del Bienestar** en el estado de Oaxaca, sistema de gasolineras que busca ser un nuevo competidor y opción en el sector energético a nivel nacional.

Recoeremos que la **Gasolinera del Bienestar**, se trata de una estrategia coordinada entre el **Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur)**, la **Secretaría de Bienestar**, el **INAES**, y **Petróleos Mexicanos (Pemex)**.

Esta estrategia tiene como objetivo hacer accesible la incorporación de las comunidades y ejidos en la distribución de hidrocarburos con un modelo cooperativista y de economía social que trata implementar el **Gobierno Federal**.

Por otro lado la construcción de la Gasolinera del Bienestar en Guelatao, comenzó durante los primeros días del año, luego de la entrega más de 57 millones 600 mil pesos de parte Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP) a las autoridades del municipio oaxaqueño.

¿Cómo se realiza la construcción?

De acuerdo con una entrevista realizada por Forbes México, **Consuelo Santiago García**, alcaldesa de Guelatao de Juárez, aseguró que actualmente se han destinado aproximadamente **13 millones de pesos** y se tiene un avance de entre **60 por ciento y 70 por ciento** en la construcción de esta unidad abastecedora de gasolina.

Por otro lado, actualmente se trabaja a marchas forzadas en busca que ésta quede lista y opere a finales de año o cuando se de la próxima visita de Andrés Manuel López Obrador, presidente de México.

Hay que destacar que la Gasolinera del Bienestar ubicada en Guelatao, está destinada a tener como clientes a los automovilistas del Valle Nacional, Ixtlán, además de los usuarios que transiten en la región de la cuenca de Veracruz y hacia la sierra norte de Oaxaca. El Heraldo

Nosotros no hemos permitido el desabasto de gas en el país: José Adrián Rodríguez

En entrevista con **Jesús Martín Mendoza** para el programa Las Noticias de la Tarde, a través de la señal de televisión de Heraldo Media Group, el **José Adrián Rodríguez**, presidente de la **Unión de Gaseros del Valle de México** explicó que el desabasto de gas en el país no ha sido por culpa de los distribuidores.

El presidente explicó que de no llegar a un acuerdo con las autoridades sobre los topes al precio del Gas LP entonces podría darse un nuevo paro, el cual afectará a miles de **familias mexicanas**.

Y es que de acuerdo con Rodríguez, las grandes almacenadoras que abastecen a los gaseros, están repartido de manera limitada con precios muy elevados.

"Las **almacenadoras** de gas que nos están proveyendo escasamente el producto y a un precio muy altísimo, con el argumento de que Pemex les manda carísimo el gas", explica.

Aunado a ello, el presidente de la **Unión de Gaseros** explicó que compran el gas en 11 pesos con 26 centavos por litro y lo tiene que vender en 11 pesos con 76 centavo, por lo que el margen de ganancia es de 50 centavos, siendo este resultado inoperativo, a tal grado que han tenido que desemplear a varios para seguir sosteniendo las distribuidoras.

Finalizó diciendo que no están dispuestos a que los culpen por el **desabasto de gas**.

"No vamos a permitir por ningún motivo que se cuelgue a nosotros la causa de haber lastimado el desabasto de gas en nuestro **país**", sentenció. El Heraldo

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

12 de Agosto 2021



Gaseros se reúnen con gobierno federal para dialogar sobre conflicto

Los repartidores de gas y el gobierno federal sostuvieron una reunión esta tarde donde acordaron dar respuesta a sus preocupaciones en 24 horas, para evitar otro paro de labores.

Integrantes del **Gremio Gasero Nacional** confirmaron que la reunión se suscitó por la tarde con representantes de la Secretaría de Gobernación y el Gobierno de la Ciudad de México.

En dicha reunión los repartidores entregaron una copia del pliego petitorio que dieron a la **Secretaría de Energía** (Sener), a la **Comisión Reguladora de Energía** (CRE) y a Pemex.

En ese documento los gaseros hacen un llamado a las autoridades para instalar mesas de trabajo, a fin de iniciar negociaciones con el objetivo de lograr acuerdos que les permitan mantener sus operaciones.

Los gaseros buscan tratar tres asuntos, el primero es establecer una metodología de precios que beneficie a las familias, empresas y al Estado mexicano.

También piden que las empresas obtengan respuesta a los trámites solicitados en materia de permisos, pues hay un rezago de estos ante las autoridades.

Añaden que es necesario analizar y revisar los costos de toda la cadena de suministro del **Gas L.P.** ello a fin de propiciar un desarrollo armónico en beneficio de todos los participantes del sector.

Los gaseros protestan porque los precios fijados por la **CRE** redujeron sus márgenes de ganancias a tan solo 50 centavos por litro, lo que resulta insuficiente para que el gremio continúe trabajando.

Por la mañana los repartidores de gas LP descartaron realizar paros de labores en el corto plazo, pero de continuar la frágil situación económica que afecta a su sector, se verían obligados a analizar otra eventual suspensión, por lo que pidieron a las autoridades atender sus preocupaciones.

“Ya estamos hartos, no tenemos voz ni voto en esto, no se nos ha convocado, esto que ven ya es el fastidio, somos inoperantes, ¿Quieren ver un cementerio de pipas?”, dijo **José Adrián Rodríguez**, vocero del Gremio Gasero Nacional. El Heraldo

México es líder en exploración de hidrocarburos en todo el continente americano

Cuenta con 21 áreas aprobadas y una inversión de mil millones de dólares

En este año, **México** se posicionó como líder en el **continente Americano** en materia de pozos para exploración de hidrocarburos en el mar, con un total de 21 áreas aprobadas y una inversión de mil millones de dólares.

Según datos de la **Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (Amexhi)**, el país supera a naciones petroleras, pues Estados Unidos tiene en operación 18 pozos de exploración, mientras que Brasil detenta 11 zonas.

Entre las empresas que están haciendo actividades exploratorias en el país está la rusa Lukoil, al invertir 72.9 millones de dólares en el área Yoti Oeste-1Exp, ubicada en aguas poco profundas del **Golfo de México** con reservas potenciales de 113.3 millones de barriles de crudo.

Petróleos Mexicanos (Pemex) está destinando hasta 168 millones de dólares en Uchukil, uno de sus campos que se encuentran frente a las costas de los estados de Tabasco y Veracruz.

Gonzalo Monroy, experto de la consultoría GMEC, dijo que la exploración es el elemento más importante dentro de la industria, pues es la actividad que permite identificar el potencial petrolero para después pasar a la extracción. El Heraldo

12 de Agosto 2021

La estrategia de Valero en México

6

Me reuní con el director general de Valero en México, **Carlos García**. Se trata de una de las mayores empresas de refinación de petróleo del mundo, con 15 refinerías, la mayoría en Texas. La empresa es pública y enorme: vende diario 3.2 millones de barriles. Es una potente productora global de gasolina, diésel y turbosina. A Pemex le ha comprado petróleo crudo hace décadas.

Valero vende en México alrededor de 70 mil barriles diarios de producto. La empresa está asociada a varias firmas que han detonado, en conjunto, inversiones por 819 millones de dólares. Estos recursos son para terminales de almacenamiento o de trasvase. Un ejemplo es una terminal en Veracruz, en alianza con IEnova, que tiene una capacidad de dos millones de barriles; otro más es una terminal en construcción en Nuevo León, con Grupo México, con capacidad para 425 mil barriles y una inversión de 90 millones de dólares; y uno más la que se realiza con Silos, Tysa y Grupo México en Jalisco, que hoy es de trasvase, pero será de almacenamiento en 2023 y tendrá una capacidad de 550 mil barriles.

García es uno de los interlocutores que más confianza genera en el sector energía al gobierno del presidente **López Obrador**. Sostiene reuniones constantes con la secretaria **Rocío Nahle** y con su equipo cercano. De hecho, podría decirse que ha logrado posicionar a Valero como una firma que da acompañamiento a la estrategia del Presidente para fortalecer a Pemex.

En Valero existe la creencia de que la refinería de Dos Bocas podrá vender sin problema todas las gasolinas que produzca y, al mismo tiempo, incluyendo las demás refinerías de Pemex, dejar espacio para que empresas privadas también puedan auxiliar en el abasto cotidiano de los requerimientos de hidrocarburos del país.

Valero está empezando en México. Pero su estrategia es de largo alcance. A la fecha, ya se nota su presencia ante el público, debido al despliegue de su marca en estaciones de servicio, que ya son 80 en el país y que operan bajo el modelo de franquicia. La empresa vende también combustible a centros de abastecimiento especializado (como flotillas), y se encuentra haciendo las primeras importaciones de turbosina al país, aprovechando el despunte que viven firmas como Viva Aerobús o Volaris.

Carlos García es uno de los líderes del sector energético más sofisticados y experimentados que existen en México. La empresa cuenta con algo más de 40 empleados directos, pero su presencia en el país ha detonado la creación de más de dos mil 600 puestos de trabajo, si se toman en cuenta estaciones de servicio con su marca y las terminales de almacenamiento y trasvase. El Herald

Investigan a Windstar

Ahora que el ente antimonopolio revisa el expediente de las empresas dedicadas a distribuir combustibles, se menciona a Windstar LPG entre las investigaciones.

Se trata de un expediente abierto en abril en contra de la empresa de Marco Zaragoza Fuentes por parte de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), de **Santiago Nieto**, y que se suma a las denuncias por supuestas prácticas anticompetitivas que lleva la Cofece, de **Alejandra Palacios**.

De acuerdo con los expedientes de la UIF, desde el cuarto mes de 2021, en conjunto con la Secretaría de Energía (Sener) y la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), han detectado prácticas ilegales por parte de dicha empresa por manejo irregular tanto en sus finanzas como en las ventas de combustibles en los estados donde opera.

El tema interesa en Palacio Nacional ya que el propio presidente **Andrés Manuel López Obrador** hizo un llamado a través de su conferencia mañanera, en abril pasado, para que cualquier práctica de las distribuidoras abusivas se tenga bajo investigaciones exhaustivas para erradicar cualquier ilícito.

Por estos hechos, las tres autoridades iniciaron diligencias en contra de la firma de Zaragoza Fuentes para detectar cualquier tipo de práctica de subfacturación e iniciar acciones en contra de Windstar.

Por lo pronto, hace unas semanas la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y la Sener decidieron suspenderle el permiso de importación de combustibles ante la sospecha de huachicol, a través de esa firma debido a que no reportaban ante la autoridad tributaria la cantidad los combustibles exactos que ingresaba al país y con ello eludir el pago de impuestos.

Hasta el momento, la autoridad se encuentra analizando todas las pruebas en contra de Windstar y de encontrarse culpable podría perder en forma definitiva su registro de importador, a pesar que esa firma ha sido señalada en las últimas semanas como una de las gasolineras más caras del país.

LA RUTA DEL DINERO

En Michoacán, **Silvano Aureoles** ya no sabe de dónde sacar dinero para cumplir con los compromisos de la administración, lo curioso, por no decir sospechoso, es que mientras se anuncia la venta de seis propiedades estatales para obtener recursos, sigue pendiente precisar qué pasó con los 16 mil millones de pesos (mdp) que se recibieron durante el sexenio vía fondos federales. A esto añada la contratación de deuda por más de cuatro mil mdp que dedicaría a la construcción de obra pública, no obstante, medios locales han apuntado a que el Congreso local consideró que los seis proyectos de infraestructura en los que se decidió invertir podrían obedecer a compromisos políticos o de pequeños grupos. Es así que bajo la lupa no sólo se colocaría al gobernador, sino a su secretario de Finanzas, **Carlos Maldonado Mendoza**, sobre quien se dice que no dudará en hacer lo necesario para salir bien librado de las indagaciones. El Herald

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

12 de Agosto 2021



Repartidores de Gas LP descartan otro paro; piden ser escuchados: "Ya estamos hartos"

Los repartidores lanzaron un pliego petitorio para poder beneficiar al sector.

Los repartidores de gas LP descartaron realizar paros de labores en el corto plazo, pero de continuar la frágil situación económica que afecta a su sector, se verían obligados a analizar otra eventual suspensión, por lo que pidieron a las autoridades atender sus preocupaciones.

"Ya estamos hartos, no tenemos voz ni voto en esto, no se nos ha convocado, esto que ven ya es el fastidio, somos inoperantes. ¿Quieren ver un cementerio de pipas?", dijo José Adrián Rodríguez, vocero del Gremio Gasero Nacional.

En conferencia de prensa, el directivo consideró que los repartidores necesitan tener un margen de comisión neta de 10 a 15 por ciento por cada litro de gas, para ser viables económicamente y mantenerse en el mercado.

Indicó que con el régimen de precios impuesto por la Comisión Reguladora de Energía (CRE), el margen de ganancia por cada litro es de tan solo 50 centavos, un nivel que pone en crisis a los repartidores.

Ayer, los gaseros protestaron afuera del Club de Periodistas en el centro de la CDMX, con carteles como: "AMLO escucha, el gremio está en lucha".

"No tenemos contemplado hacer un paro a corto plazo porque tenemos la esperanza de ser escuchados. Queremos diálogo y todo lo que hagamos será pacífico", dijo Rodríguez.

El gremio gasero lanzó un pliego petitorio en el que buscan establecer una metodología de precios que beneficie a las familias, empresas y al Estado.

También piden que las empresas obtengan respuesta a los trámites solicitados en materia de permisos, pues hay un rezago de las autoridades. Añaden que es necesario analizar y revisar los costos de toda la cadena de suministro a favor del sector. El Heraldo

Cayó torre de CFE en Mexicali tras fuertes lluvias; lugares aledaños reportaron falta de luz

Durante la noche del pasado 10 de agosto, debido a las lluvias y los fuertes vientos, cayó una de las torres de la **Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Mexicali**, lo cual dejó a los pobladores de colonias cercanas sin luz.

Medios locales detallaron que, además de la enorme torre, también se reportaron algunos postes de luz caídos y **árboles que dificultaron el tránsito vehicular**.

Ante esta situación, los usuarios de redes sociales tardaron en reaccionar y se mostraron desconcertados, pues **durante el día las temperaturas de la región fueron muy altas** y no correspondían a los sucesos de esta noche.

"Mexicali, el mejor lugar para vivir. **Hace un calor de la madre todo el día, 42 grados desde la mañanita y, de repente, te caen rayos a lo bestia a las 10 de la noche, q grande**", detalló un internauta.

En este sentido, los internautas denunciaron que estuvieron largos periodos de tiempo sin luz e incluso **aprovecharon la ocasión para hacer algunos memes al respecto**.

Desde "Parece que Mexicali solo soporta 5 minutos de lluvia" hasta "todos así en Mexicali", incluyendo una imagen de un hombre siendo arrastrado por el aire, los residentes de dicha entidad intentaron mantener la mejor actitud posible respecto a la situación.

Fuertes tormentas en el país

Mexicali no fue el único que se vio con afectaciones por fuertes lluvias, ya que la Ciudad de México no se quedó atrás y se presentaron granizadas y tormentas en varias alcaldías.

Desde aparatosas caídas de árboles, hasta las calles teñidas de blanco, la CDMX se vio envuelta en una aparatosa catástrofe, por lo que la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC_CDMX) informó que al menos **siete demarcaciones se encontraban en alerta amarilla**: Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Iztacalco, Magdalena Contreras, Iztapalapa, Tlalpan y Xochimilco. Imfobae